



Kurfürstenallee 2-3, 53177 Bonn  
info@buergerfuerbeethoven.de  
Medienmitteilung 11 / 2023  
4. Juli 2023

# Spontan 1.100 € für Cherson

## **Bürger für Beethoven sammeln für Aktion „Bonn hilft Cherson“**

Besucher eines Gesprächskonzertes der BÜRGER FÜR BEETHOVEN haben spontan 1.100 € für die Aktion „Bonn hilft Cherson“ gespendet, die die Bonner Hilfsorganisation HELP mit der Stadt Bonn ins Leben gerufen hat. Wie der Vereinsvorsitzende Stephan Eisel sagte, habe man sich zu der spontanen Spendenaktion entschlossen, nachdem man erfahren habe, wie schwer sich Bonner Stadtverwaltung tue, die eigene Aktion wirksam zu bewerben: „Auch Beethoven hielt nichts davon auf die Obrigkeit zu warten, sondern stand für Menschlichkeit und den selbstbewussten Bürger.“

Das Gesprächskonzert der BÜRGER FÜR BEETHOVEN fand im Collegium Leoninum anlässlich des Jahrestages der Ernennung Beethovens zum Berufsmusiker am 1. Juli 1784 statt. Damals wurde der erst 13-jährige Beethoven Mitglied der kurfürstlichen Hofkapelle. Musikalisch war die Veranstaltung vom Konzertmeister des Beethoven Orchester Bonn Mikhail Ovrutsky, dem Solo-Cellisten des Orchesters und dem Stuttgarter Pianisten Maximilian Schairer (Young Steinway Artist) gestaltet worden. Moderator Stephan Eisel rief zu den Spenden auf. Von den etwa 150 Konzertbesuchern kamen spontan 1.100 € zusammen, die bereits an die in Bonn ansässige Hilfsorganisation Help überwiesen wurde, die vor Ort in Cherson Nothilfe leistet.

Die südkrainische Seehafenstadt Cherson liegt am Mündungsdeltas des Dnepr, etwa 30 km vom Schwarzen Meer. Vor dem russischen Angriffskrieg war sie mit etwa 290.000 Einwohnern etwa so groß in Bonn. Die Stadt wurde schon kurz nach Kriegsbeginn im März 2022 von russischen Truppen besetzt und im November 2022 von der ukrainischen Armee befreit. Wegen ihrer strategischen Lage liegt sie seitdem unter russischem Dauerbeschuss und ist zudem besonders von der Flutkatastrophe infolge der Sprengung Staudamm in Nowa Kachowka betroffen. Heute leben in der Stadt noch etwa 40.000 Menschen.

Mit Unterstützung der Bonner Hilfsorganisation „Help – Hilfe zur Selbsthilfe“ startete die Bundesstadt Bonn im Rahmen ihrer Solidaritätspartnerschaft mit der ukrainischen Stadt Cherson das Spendenprojekt „Bonn hilft Cherson“. Allerdings gibt es Kritik daran, dass die Stadtverwaltung zu wenig auf die Spendensammlung aufmerksam macht.

Wer die Aktion unterstützen will, kann dies durch Spenden auf das Konto von HELP tun: IBAN DE47 3708 0040 0240 0030 00.